

Muy arriesgado, depender del petróleo (El Financiero 24/03/10)

Muy arriesgado, depender del petróleo (El Financiero 24/03/10)Viridiana Mendoza Escamilla / enviada Miércoles, 24 de marzo de 2010 Se trata de un commodity muy volátil: Cordero.El país no tiene "bombas de tiempo en el closet": SHCP.No será año perdido aunque no haya una reforma tributaria. CANCÚN, QR, 23 de marzo.- "La economía mexicana no tiene bombas de tiempo en el closet", sino una posición bastante sólida con uno de los déficit públicos más pequeños de la región, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Aseguró que el país no tiene desbalances internos ni externos; sin embargo, advirtió que es una apuesta arriesgada que las finanzas públicas dependan de los precios internacionales del petróleo. "Depender de los precios internacionales del petróleo es una apuesta bastante arriesgada, porque no podemos apostar la estabilidad macroeconómica del país en el precio de un commodity con tanta volatilidad", dijo en conferencia de prensa. Por otro lado, luego de que la calificadora Fitch Ratings señalara que México no debiera exagerar los pronósticos de crecimiento, Cordero explicó que la Secretaría de Hacienda mantiene una de las previsiones más conservadoras. "Coincido completamente con la calificadora; de hecho, el pronóstico más bajo es el de la Secretaría de Hacienda, un crecimiento de 3.9 por ciento. "Pero el mayor número de pronósticos puntuales apunta a que la economía mexicana crecerá entre 4 y 5 por ciento; no lo está sobredimensionando el gobierno mexicano, no es discurso, son los datos que están viendo los expertos", explicó. Asimismo, descartó que la ausencia de una reforma fiscal represente un año perdido para el país, además de que se dijo satisfecho con la manera en la que se han conducido las negociaciones, que están en una fase "muy preliminar". "Los pronósticos no suponen una reforma fiscal y no creo que pueda haber un año perdido porque no haya reforma fiscal." Cordero señaló que si bien el dato de crecimiento proyectado para 2010 es bueno, a largo plazo el avance en materia de reformas estructurales permitiría crecer entre 6 y 7 por ciento, pero reconoció que el panorama es difícil. "Sin duda alguna que la agenda fiscal, no nada más en México, sino en todos los países del mundo, es inacabada, cuesta mucho trabajo ir avanzando por lo sensible del tema. "México tiene una de las recaudaciones tributarias más débiles de toda la región, a pesar del tamaño de la economía, debido a que hemos dependido por muchos años de los ingresos provenientes del petróleo." Agenda paralela Ante esta problemática, comentó que se trabaja en una agenda administrativa paralela a las reformas estructurales, que permita acabar con los cuellos de botella en la economía nacional. El funcionario destacó que este trabajo ha sido puesto en marcha por el gobierno. Como ejemplo, señaló acciones como el cierre de Luz y Fuerza del Centro, la licitación de hilos de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y los programas de inversión pública en infraestructura. Reconoció que la bonanza petrolera que se espera en el precio del combustible podría significar un riesgo de cometer los mismos errores que en el pasado en materia de finanzas públicas. "Estamos cayendo exactamente en lo que queremos corregir, hay que evitar la dependencia de las finanzas públicas de los recursos que vienen del petróleo. "Que tengamos recursos adicionales no quiere decir que volvamos a caer en lo que hemos hecho por muchas décadas en México. Es importante empezar a depender menos y avanzar en un sistema tributario más competitivo."